

# DANS LE SOUVENIR, REGARDS VERS L'AVENIR



Joigny 1779 – Paris 1865

## 1865 - 2015

A l'occasion du 150<sup>e</sup> anniversaire de l'entrée dans la Vie éternelle de Sainte Madeleine-Sophie Barat, fondatrice de la Société du Sacré-Cœur et des écoles du Sacré-Cœur, l'Association Nationale des Anciennes et Anciens du Sacré-Cœur (ANASC) a le plaisir de vous inviter à une après-midi festive qui rassemblera la grande famille du Sacré-Cœur et ses amis

## le lundi 25 mai 2015

au Sacré-Cœur de Lindthout  
avenue Henri Dietrich 20 – 1200 Bruxelles

|       |  |
|-------|--|
| 14h   | accueil  |
| 14h30 | messe  |
| 15h30 | présentation-diaporama : « Madeleine-Sophie Barat, hier et aujourd'hui »,<br>par Sœur Madeleine-Sophie Siret, RSCJ |
| 16h   | goûter-rencontre   |

Inscription indispensable  
anascbelgique@gmail.com  
Tél. : 02/732.82.74

1779 : Madeleine-Sophie Barat naît à Joigny (Bourgogne), alors que le feu ravage les maisons voisines.

1800 : Madeleine-Sophie fonde la Société du Sacré-Cœur de Jésus et sa première école (Amiens).

1865 : Madeleine-Sophie Barat meurt à Paris, laissant la congrégation qu'elle a créée et qui veut répondre à l'élan du Cœur de Jésus, rempli d'amour pour chaque enfant de la terre, enfant de Dieu.

1908 : Madeleine-Sophie Barat est béatifiée par Pie X.

1925 : Madeleine-Sophie Barat est canonisée par Pie XI. Sainte Sophie : le 25 mai.

Un double appel, une double vocation mobilisa Madeleine-Sophie Barat tout au long de son extraordinaire parcours : la contemplation et l'éducation. Elle s'y consacra totalement et sans relâche.

Au sortir de la Révolution française, 'Mère Barat' fut une pionnière dans l'éducation des filles. La toute nouvelle Société du Sacré-Cœur créa des écoles du Sacré-Cœur accessibles à toutes, les familles les plus nanties pourvoyant à l'éducation de celles qui l'étaient moins. Chaque enfant recevait une formation correspondant à ses spécificités et ses attentes. D'abord en France, puis en Europe, enfin ailleurs dans le monde.

Au Sacré-Cœur, des générations et des générations de jeunes ont reçu une éducation soignée et une instruction solide, inscrites dans la foi chrétienne par une approche bienveillante contribuant à la croissance et l'épanouissement de chaque enfant dans sa singularité.

Depuis plus de 200 ans, cet esprit d'engagement au sein de la famille, l'Eglise et la société, initialement suscité et développé par les religieuses, a été progressivement relayé par des laïcs, dont des anciennes et des anciens des écoles du Sacré-Cœur.

Bruxelles fut plus d'une fois le théâtre de rassemblements mettant en valeur l'héritage reçu. En 1965, l'AMASC, Association Mondiale des Anciennes et Anciens du Sacré-Cœur, voyait le jour à Bruxelles. En 2000, un Congrès européen réunissait à Bruxelles des Anciennes et Anciens et des élèves de terminales, venus de toute l'Europe pour célébrer le 200<sup>e</sup> anniversaire de la Société du Sacré-Cœur et de la création de sa 1<sup>e</sup> école.

**2015** : pour en savoir plus sur cette Sainte, son œuvre, son héritage et pour vivre ensemble chaleureusement cette appartenance au même esprit, l'ANASC invite Anciennes, Anciens et Amis de nos écoles à se retrouver dans la prière et l'amitié.

2015 : +/- 3.000 religieuses

2015 : écoles et insertions dans 45 pays du monde entier

Vie et œuvre de la Sainte : <http://home.scarlet.be/merebarat.bxl>

La Société du Sacré-Cœur est dotée du statut consultatif spécial auprès du Conseil économique et social à l'ONU. <http://rscjinternational.org/fr/>

L'Association Nationale des Anciennes et Anciens du Sacré-Cœur :

[anascbelgique@gmail.com](mailto:anascbelgique@gmail.com)

